



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Jueves, 30 de septiembre de 2010

MYPE e INDUSTRIA

TALLERES PARA MYPES

Las micro y pequeñas empresas de Lima serán beneficiadas con talleres gratuitos denominados "Jueves Empresariales de la Mype", informó el Ministerio de la Producción. Hoy, las charlas se impartirán en los distritos de Independencia, Rímac, Comas, La Victoria, San Juan de Miraflores y Villa El Salvador, donde se desarrollarán los temas de cooperativas, financiamiento y asociatividad. (Diario 16, 10)

CRECE TU EMPRESA

Manual sobre la gestión empresarial para micro y pequeña empresa. Este martes sexto fascículo. Ministerio de la Producción, Crecemype, CTB Perú, IPAE y Perú.21 (Perú.21, 23)

SECTOR CONSTRUCCIÓN CRECERÍA 16% ESTE AÑO, ESTIMA CAPECO

El fuerte crecimiento de tasas cercanas a 10% mensual que está experimentando la economía peruana, en lo que va del año, tiene un motor: La construcción, sector cuya inversión está impulsando la generación de empleo y la recuperación de otros sectores como la manufactura. Obras como la ampliación del tren eléctrico, el intercambio vial de la Panamericana Norte, el nuevo terminal de contenedores del Callao, la construcción de más centros comerciales en Lima y provincias, así como la reparación de carreteras y caminos departamentales dan cuenta del boom generado por este sector, que este año crecería 15.6%, indica la Cámara de Comercio de Lima (CCL). **FÁBRICAS SE AMPLÍAN.** Para Walter Piazza, presidente de la Cámara Peruana de la Construcción (Capeco), el avance de la actividad edificadora en el país, hasta el momento, "es brutal" y a fin de año llegaría a 16%, pese a la escasez de mano de obra calificada, la falta de terrenos y la presión que hay sobre el abastecimiento de materiales de construcción. "Las plantas de Cemento Andino, Cementos Lima y Yura, en Arequipa, están ampliando su capacidad de producción. Gracias a estas inversiones no hay escasez de material", anotó. Sin embargo, sostuvo, el mayor problema que enfrenta este rubro es la mano de obra calificada. (Perú 21, 9*/Expreso 2ª)

EL PERÚ SUPERA CON GRAN ÉXITO EXAMEN DE SUS TLC ANTE LA OMC

Los representantes del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur) superaron con éxito ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) en Ginebra (Suiza), el examen de tres Tratados de Libre Comercio (TLC) de Perú con Estados Unidos, Canadá y Singapur, respectivamente. "De esta manera, Perú demostró que sus acuerdos comerciales no sólo cumplen con los estrictos requisitos exigidos en la OMC, sino que también son un ejemplo de los esfuerzos del país por seguir promoviendo la liberalización y facilitación del comercio", indicó el titular del Mincetur, Eduardo Ferreyros. La OMC reconoce que los TLC se han convertido en un elemento importante de las políticas comerciales y las estrategias de desarrollo de sus miembros. Por ello, desde el 2006 existe un mecanismo de transparencia mediante el cual los países deben notificar sobre sus TLC y pasar por un examen: una reunión para que los miembros realicen preguntas y comentarios. (Expreso 4ª/El Peruano 9)

COREA ACAPARARÍA AGROEXPORTACIÓN PERUANA

El Minag señaló que en diez años Perú podrá ingresar el 80% de todos sus productos agropecuarios al mercado de la República de Corea libre de aranceles en el marco del TLC bilateral. Calificó como muy beneficioso el acuerdo comercial alcanzado entre Perú y Corea en el acceso de productos agropecuarios y pesqueros. Recordó que Corea constituye un mercado de 49 millones de consumidores, con un ingreso per cápita de US\$ 20,000 al año y una estructura productiva y de comercio de bienes manufacturados que permitirán la complementariedad con la economía peruana. (Expreso 4ª)

MYPE CON MAYOR POTENCIAL PARA EL AHORRO DE ENERGÍA

Las micro y pequeñas empresas (mype) conscientes de la necesidad de estar en mejores condiciones para competir, tanto en el mercado local como exterior, también ven en el ahorro de energía una forma de ajustar su estructura de costos. Reconocen que se trata de

una forma de elevar su competitividad y estar en mejores condiciones para atender la demanda con un menor costo operativo. En este sentido, es conveniente que las mype utilicen equipos de alta eficiencia o con tecnologías más avanzadas que ahorren energía. Asimismo, deben implementar una serie de prácticas que promuevan el menor consumo de electricidad. De acuerdo con la Dirección General de Eficiencia Energética (DGEE), estas empresas podrían reducir hasta en un 50 por ciento sus costos de producción si es que optan por el uso eficiente de la energía. (..). (El Peruano 22)

HABRÁ RUEDA DE NEGOCIOS

CHICLAYO. Con la participación de decenas de micro y pequeñas empresas de Lambayeque y de otras regiones del norte del país se realiza la Feria y Rueda de Negocios Mype Chiclayo 2010, que se desarrollará el 12 y 13 de noviembre en la sede de la Universidad de Lambayeque. (El Peruano 26)

100% PERUANO GANA VITRINA

Parece que tras años de batallar en defensa de las confecciones peruanas frente a las importaciones sobre todo asiáticas que se venden en las grandes tiendas en nuestro país eso ha dado sus frutos. El jueves 23, el Comité de Confecciones de la Sociedad Nacional de Industrias y Ripley, firmaron un convenio que permitirá incrementar las ventas de prendas de vestir 100% peruanas hasta en un 30% en cada uno de sus locales, así como el compromiso de desarrollar una campaña comercial para promocionar y exhibir estos productos nacionales en el exterior. (...). (Caretas 26)

PERÚ IMPORTA MÁS DE EEUU Y CHINA

Estados Unidos se mantuvo como el principal proveedor de bienes de Perú entre enero y agosto del presente año al registrar una participación de 19% sobre el total importado en dicho período, informó la Sunat. Le siguieron China (17%), Brasil (7%), Ecuador (5%) y Japón (5%), entre otros. Las importaciones originarias de EEUU sumaron US\$ 3,620 millones, registrando un crecimiento de 31.2% respecto del período enero-agosto de 2009. De dicho país se importó principalmente aceites de petróleo, maíz amarillo duro, los demás trigos y volquetes automotores. Las importaciones originarias de China totalizaron US\$ 3,168 millones en el período enero agosto. (Expreso 2ª/La Primera 10)

AREQUIPA ES EL DEPARTAMENTO MÁS COMPETITIVO DEL PAÍS

De acuerdo al Índice de Competitividad Regional (ICR) 2009 que viene elaborando el Consejo Nacional de la Competitividad, el año pasado el departamento de Arequipa ocupó el primer lugar, desplazando de ese puesto a Lima-Callao. Los efectos de la crisis internacional afectaron a todas las regiones, pero de distinta manera lo cual se reflejó en los movimientos dentro del ranking. Sin embargo, en los cuatro primeros lugares se mantuvieron los mismos departamentos que estaban en el 2008, algo similar se observa en los últimos lugares. El ascenso de Arequipa al primer lugar se explicaría por su mejor desempeño económico, nivel de productividad y competitividad (que incidieron en un mejor clima para los negocios) en las mejoras en salud. (Gestión 4)

COCA COLA NO DESCARTA EXPORTAR SUS PRODUCTOS DESDE EL PERÚ

Sin duda, el crecimiento económico de nuestro país está animando a que las empresas, incluso transnacionales, vean al Perú como la plataforma ideal para exportar sus productos al mundo. Así, el gerente general de la Región Transandina de Coca-Cola, Humberto Zogbi, señaló que no descartan exportar los productos que comercializan y embotellan en nuestro país (a través de Corporación Lindley) a otros países, sobre todo de la región. Indicó que, a través de Corporación Lindley, están incorporando en nuestro país capacidad y tecnología de última línea que les permita ingresar con sus productos a mercados como el ecuatoriano o boliviano, dentro del propio sistema Coca Cola, que hoy no cuentan con la tecnología para producir bebidas asépticas. (Gestión 8)

QUINUA CAPTÓ INTERÉS DE TURISTAS

Productos peruanos como la quinua, algarrobina, papillas para bebés y tortillas de maíz morado captaron el mayor interés entre los compradores extranjeros que asistieron a la feria Perú Natura, realizada la semana pasada en el marco de Expoalimentaria 2010, informó la Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (PromPerú). (La Primera 11/El Comercio B10)

HALLAN ORÉGANO MÁS AROMÁTICO

AREQUIPA. Dos nuevas variedades de orégano fueron identificadas en Arequipa por investigadores de las universidades San Agustín y Católica de Santa María, así como del Instituto Nacional de Innovación Agraria, que destacaron que estas especies son aún desconocidas en el mundo. (El Peruano 27)

PERÚ CLASIFICA A COPA MUNDIAL

El equipo peruano se alzó con el primer puesto en las eliminatorias regionales de la Copa Mundial del Pan, durante una reñida competencia donde participaron equipos de Argentina, Brasil y Chile. Este triunfo nos permite acceder al único cupo de América del Sur para participar de la Copa Mundial a realizarse en París, en el marco de la feria Europain 2012. (Gestión 10)

IMPORTACIONES DE NEUMÁTICOS CRECEN

La Sunat las importaciones de radiales (neumáticos nuevos) ascendieron a US\$ 76 millones entre enero y agosto del 2010, reflejando un crecimiento de 89.6% respecto de similar período del año anterior, En la misma tendencia también se produjo un aumento en la cantidad importada de radiales que pasó de 270 mil unidades entre enero y agosto del 2009 a 498 mil unidades en el mismo período del presente año, alcanzando una tasa de crecimiento de 84.6%. (La Primera 11)

CONSTRUCTORES PONEN LA PUNTERÍA EN TERRENOS DE LA PERIFERIA DE LIMA

Largas colas de gente frente al ex aeródromo de Collique, pugnando por conseguir uno de los 15,000 departamentos que se han puesto allí en venta, grafican la urgente necesidad de contar con más espacios en la capital para realizar el sueño de la casa propia. No obstante, dado que ya no hay grandes espacios de terrenos disponibles ni en el centro ni en los conos de la capital para hacer complejos de viviendas, ahora las constructoras apuntan a desarrollar proyectos en zonas más periféricas de la ciudad. El presidente de Capeco, Walter Piazza, indicó que se han identificado como áreas con gran potencial para construir viviendas, las zonas de Lurín, de Piedras Gordas (en el distrito de Ancón) y en Ventanilla. (Gestión 2)

EN 22 AÑOS INGRESO PER CÁPITA DEL PERÚ PODRÍA IGUALAR A CHILE

De acuerdo a la clasificación del World Economic Forum (WEF), el Perú se encuentra en una etapa intermedia de desarrollo, que se basa en la eficiencia y un ingreso per cápita entre US\$ 1,000 y US\$ 9,000. El desafío es entonces avanzar a la etapa superior, que se caracteriza por estar basada en la innovación y donde el ingreso per cápita es mayor a los US\$ 17,000. Según un informe del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), si sigue creciendo a 7% anual, el Perú puede alcanzar a tener el 70% del ingreso per cápita de los países desarrollados (de la OCDE) menos ricos (ver nota aparte) y en el 2032 los igualaría. Chile, recientemente admitido a la OCDE, tiene un ingreso per cápita de casi US\$ 17,300. (Gestión 4)

BCR RESTRINGE DINÁMICA DE LOS CRÉDITOS

Con el fin de evitar la volatilidad del dólar y moderar el crecimiento del crédito y la inflación, el Banco Central de Reserva (BCR) elevó las tasas de encaje mínimo legal en moneda nacional y extranjera de 8.5% a 9%, en ambos casos. El encaje es la fracción de recursos que deben retener los bancos en el BCR por cada sol o dólar que prestan. Previendo esta medida, los bancos incrementaron ayer sus compras de dólares, las que fueron correspondidas por la oferta de inversionistas extranjeros que buscan soles para invertir en bonos y acciones locales. (Perú 21, 10/El Comercio B7)

SOLO EL 25% DE PERUANOS TIENE UN CRÉDITO

El crecimiento de la economía parece no haber impulsado la cultura financiera en el país y menos aún el acceso al crédito. Según el jefe de la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS), Felipe Tam, solamente el 25% de peruanos residentes cuenta, actualmente, con un préstamo en una entidad financiera. Desde Bali, Indonesia, en donde participó del Foro Internacional sobre Políticas de Inclusión Financiera 2010, Tam detalló que menos de la mitad (43%) tiene algún depósito en el sistema formal. (Perú 21, 11/El Comercio B4)

INCORPORACIÓN

Perú se incorporó como miembro directivo del Comité de la Alianza para la Inclusión Financiera, a través del nombramiento del superintendente de la SBS Felipe Tam Fox, como

director de esta organización que sirve de foro mundial para que los países puedan intercambiar sus mejores experiencias. (Expreso 2ª)

AVANZA LA PLAZA BURSÁTIL

La integración de las Bolsas de Valores de Chile, Perú y Colombia, que entrará en operación el 22 de noviembre, creará el segundo mercado de acciones más grande de Latinoamérica, reveló un estudio de la consultora Economática. Según el informe, la nueva bolsa tendrá un valor de mercado de US\$594,800 millones, y con ello superará a los US\$437,076 millones de su similar mexicana. La plaza líder continental en valor de mercado es la brasileña Bovespa, de Sao Paulo, que encabeza el ranking con el monto de US\$1.37 billones. (Perú 21, 11/Expreso 3ª)

ENERGÍA ELÉCTRICA PARA LAS BAMBAS

Enersur suscribió un contrato con Xstrata Tintaya para abastecer de electricidad al proyecto cuprífero Las Bambas, que ejecuta la minera en el departamento de Apurímac. Según la Conasev, lo hará durante diez años y diez meses desde la fecha en que se inicie el consumo y con prórrogas sucesivas de dos años. (El Comercio B9)

FONDO CONDUIT SALE DE EDEGEL

Conduit Capital Partners LLC vendió a Inkia su participación indirecta en Edegel, la empresa de energía eléctrica del Perú, por US\$50 millones, publicó biznews.pe . Conduit es una firma de inversiones con sede en Nueva York. (El Comercio B9)

LAREDO INVERTIRÁ US\$ 20 MILLONES

La empresa agroindustrial Laredo, ingenio azucarero del grupo Manuelita de Colombia, prepara inversiones por US\$ 20 millones para modernizar su planta en La Libertad, incursionando en la producción de etanol, y en la cogeneración de energía por turbinas tanto a vapor como eólica, informó su jefe de Destilación del Alcohol, Alejandro Sánchez. (La Primera 11/Gestión 7)

PESQUERÍA

SEDE DE LA TERCERA REUNIÓN DE MINISTROS DE APEC

PARACAS. El distrito de Paracas será el 11 y 12 de octubre sede de la Tercera Reunión de Ministros de los Océanos de las 21 Economías del Asia-Pacífico Economic Cooperation (APEC) en la que se discutirá el rol de los océanos en la seguridad alimentaria; desarrollo sostenible y protección del medio marino; promoción del comercio libre y abierto y de la inversión y cambio climático. (Correo 6)

ACTUALIDAD

SE FORTALECE RELACIÓN CON LA REPÚBLICA POPULAR CHINA

La relación del Perú con la República Popular China crece y este año va a estar en los más altos niveles, afirmó anoche el presidente de la República, Alan García Pérez, al participar en la ceremonia que conmemoró el 61º aniversario de esa nación. En esa perspectiva, el Jefe del Estado expresó su satisfacción al embajador Zhao Wuyi y a las altas autoridades del Gobierno chino. "Esperamos la mayor presencia de las empresas chinas aquí", remarcó. Confío que en algún momento el Perú alcanzará la velocidad del crecimiento chino para un mayor beneficio del pueblo peruano. Calificó de experiencia maravillosa el crecimiento y desarrollo promovido por la República Popular China que, dijo, resuelve problemas sociales inmensos y es, al mismo tiempo, un laboratorio social e histórico. (El Peruano 3)

GABINETE SE PRESENTARÁ EL 5 ANTE EL CONGRESO

Ya hay fecha. Dos semanas después de haber jurado en el cargo, el Gabinete Ministerial en pleno se presentará el próximo martes 5 de octubre ante el Congreso para exponer sus lineamientos de trabajo. El premier José Antonio Chang indicó que sustentarán además la política general del Gobierno y las principales medidas de su gestión. (Perú 21, 7/El Comercio A6)

HARÁN PLAN DE SEGURIDAD CON LOS NUEVOS ALCALDES

A partir de la próxima semana, el ministro del Interior, Fernando Barrios, se reunirá con todos los alcaldes electos de Lima para diseñar una estrategia conjunta que permita luchar contra la creciente inseguridad ciudadana. Así lo dio a conocer el propio titular del sector, quien aseguró que a esta cita serán invitados "la alcaldesa o el alcalde" metropolitano, los burgomaestres distritales y los jefes de la comisarías. (Perú 21, 17/El Comercio A6)

A LAS 8 P.M. DARÁN LOS PRIMEROS RESULTADOS

Entre las ocho y las nueve de la noche del próximo domingo 3, la Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) dará a conocer los primeros resultados de este proceso, en el que los peruanos elegirán no solo a sus autoridades municipales y regionales, sino que se pronunciarán sobre los aportes de los fonavistas. La jefa de dicho organismo, Magdalena Chú, aseguró que cuentan con todos los recursos y las condiciones necesarias para procesar "inmediatamente" las actas de sufragio a fin de emitir los resultados. Además, pidió a los candidatos que se traten con respeto. (Perú 21, 5)

MAÑANA SENTENCIAN A MIEMBROS DE COLINA

Mañana, a las 9:30 de la mañana, en la Base Naval del Callao, la Primera Sala Penal Especial dictará sentencia contra 21 integrantes del grupo Colina, acusados por el asesinato de 15 personas en un solar de Barrios Altos, en noviembre de 1991, y la desaparición del periodista Pedro Yauri y de nueve campesinos del valle del Santa en Áncash, durante el régimen de Alberto Fujimori. (Perú 21, 8)